



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Transformación.** **Claudia Sheinbaum** lanza el mayor rescate urbano del país, con 48 mil millones de pesos para 10 municipios del Estado de México. Acompañada por **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación, la Presidenta garantiza agua, vivienda, salud y educación donde antes sólo hubo abandono. **Delfina Gómez**, como anfitriona y gobernadora, capitaliza el gesto federal con discreción. En un país de promesas eternas, la inversión suena a agua fresca. Tlalnepantla fue el escenario, ahora falta que los resultados lleguen al último drenaje. La transformación se mide en obras, no en eslóganes. Veremos si “amor con amor se paga”... y se hace realidad en obras.

**2. Respiro.** Contra todo pronóstico, Guerrero alcanzó una ocupación hotelera del 91.8% este fin de semana. Acapulco lideró con 94.1%, demostrando que ni *Otís* ni el crimen ni el caos logístico logran frenar el turismo. **Evelyn Salgado** capitaliza el repunte con apoyo de su secretario **Simón Quiñones Orozco**, titular de Turismo estatal, mientras las ferias nacionales e internacionales empiezan a rendir frutos. **Claudia Sheinbaum**, desde la Presidencia, seguramente celebra que un destino de vital importancia no colapse, sino que resista con habitaciones llenas. Cuando el turismo es más fuerte que el miedo, algo se está haciendo bien. Acapulco revive y eso es más que bueno.

**3. Liderazgo.** Morena hizo una pausa en su Consejo Nacional para aceptar los planteamientos de **Claudia Sheinbaum**, no al nepotismo, no al derroche, no al crimen y no a pelearse entre cuates. **Luisa María Alcalde**, ahora en papel de gufa moral, pidió “hacer un alto en el camino”, mientras que **Alfonso Durazo**, presidente del Consejo, habló sobre democracia sin dedicatorias. La carta presidencial no se leyó públicamente, pero fue acatada con fervor. El partido bajo la batuta de **Luisa Alcalde** se compromete a ser austero, decente y disciplinado. Lo que indicó **Sheinbaum**. Veremos si la fe que mueve montañas, también mueve a los operadores.

**4. Reacción.** En Quintana Roo, la gobernadora **Mara Lezama** no dejó pasar el atropello, pues tras la detención de un niño de 9 años que vendía pulseras en la playa de Tulum, los policías involucrados fueron suspendidos y se abrió una investigación. El alcalde **Diego Castañón** condenó el abuso y activó al DIF para atender al menor y a su madre. En una zona donde el turismo a menudo borra a los locales, este acto tuvo eco. Aquí no hubo silencio cómplice ni justificaciones huecas. **Lezama** vuelve a mostrar que gobernar también es proteger a quienes no votan, pero sí importan. Un niño vendiendo artesanías en un destino turístico no es delito. Es futuro.

**5. Aguanta, Calderón.** En el Metro de la CDMX ya no se sabe qué se mueve más, si los trenes o los rumores. **Guillermo Calderón**, director del STC, estaría con un pie fuera, según documentos que circularon en redes, pero **César Cravioto**, secretario de Gobierno, pide no especular. Dice que no es oficial, pero tampoco lo niega. Eso sí, asegura que lo importante es el operativo contra los famosos “pinchazos”, no quién dirige la orquesta subterránea. ¿Y **Adrián Rubalcava** llega o no al cargo? Otro nombre que suena, aunque por ahora **Cravioto** pide calma. En la 4T, antes de renunciar, primero hay que negarlo. Y luego, si el caso lo amerita, confirmarlo.